
                                                            Campagne 2025 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0316 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

Sciences de l’Homme et Humanités (SHH) 
 
UFR Sciences du Langage, de l’Homme et de la Société (SLHS) 

  
Section CNU 16 - Psychologie et ergonomie 
Corps    Maître de Conférence 
Numéro national du poste 0316 
Numéro ODYSSEE 251583 
  
Laboratoire / type Laboratoire de Psychologie UR 3188 

Profil pour publication 
 
Psychopathologie psychanalytique et clinique inter et transculturelle  

 
  

Job profil  Psychoanalytic psychopathology and inter- and transcultural clinic 

  

Profil enseignement La personne recrutée devra assurer des enseignements (CM/TD) à tous les niveaux 
du cursus. 

Les enseignements pourront porter sur la psychopathologie à tous les âges de la vie, 
la psychologie clinique et ses méthodologies, l’encadrement des TER et des stages, 
les situations extrêmes, les liens corps-psyché (Master) et la psychopathologie du 
trauma (Master) en proposant un regard sur la dimension inter et transculturelle dans 
chacun de ces enseignements. 

Titulaire du titre de psychologue, il ou elle participera à la formation des futurs et futures 
psychologues en les sensibilisant à la prise en compte de la vie psychique du sujet en 
lien à ses composantes culturelles, anthropologiques, groupales et familiales. Cela 
suppose une connaissance et un ancrage dans une pratique clinique avérée pour les 
terrains où la question culturelle est au premier plan : clinique de la migration, 
transmissions transgénérationnelles, travail avec des interprètes, rencontres de 
langues et de représentations culturelles etc… 

La personne recrutée participera aux réunions pédagogiques et de coordination des 
enseignements et aux jurys de sélection pour l’entrée dans le Master 

Il ou Elle devra assurer des responsabilités pédagogiques et administratives afférentes 
aux fonctions de maîtres de conférences (responsabilités d’UE, d’année, de mention, 
de filière). 

Contact(s) 
Nom, Prénom : Alexandra VIDAL-BERNARD 
Fonction : Responsable de filière et de l’équipe de psychologie clinique 
Mail : alexandra.bernard@univ-fcomte.fr 
 

Profil recherche 
 
 
 
 
 

 
La personne recrutée devra s’inscrire dans le champ de recherche inhérent à la 
psychopathologie clinique générale et psychanalytique, et particulièrement dans la 
clinique inter et transculturelle.    
Les recherches traiteront des questions relatives aux problématiques culturelles 
contemporaines sous les angles individuel, familial, groupal et institutionnel. Les 
thématiques porteront sur l’articulation entre la vie psychique du sujet et les influences 
familiales, culturelles. A titre d’exemples, les travaux peuvent être liés à la 
transmission, la migration, l’exil, les phénomènes de radicalisation, les couples mixtes 
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et l’exercice de la parentalité, l’adoption internationale, les violences collectives, les 
traumatismes, la fin de vie, les dispositifs…  
Le candidat ou la candidate intégrera et contribuera aux travaux de l’équipe clinique 
du laboratoire de psychologie UR 3188 “Clinique des liens corps psyché individuels, 
familiaux et groupaux”, dont les intérêts portent : 
1) sur les liens et les transmissions à tous les âges de la vie (enjeux individuels, 
familiaux, groupaux et institutionnels) 
2) Clinique des liens corps-psyché : atteintes somatiques et les agirs 
4) Le travail du vieillir 
 
Plus globalement, son expertise renforcera au moins un des axes transversaux du 
laboratoire sans exclure les deux autres (https://shorturl.at/Zuu6V) :  
1) « Santé et Vulnérabilités : Risques, Soins et Préventions » (p.ex., risques 
environnementaux/comportementaux, vulnérabilités, santé et qualité de vie, 
ressources thérapeutiques individuelles et collectives), 
2) « Famille, Éducation, Transmission aux âges de la vie » (p.ex., relations intra-
familiales, protection de l’enfance, violences en différents contextes, pratiques 
éducatives/pédagogiques), et/ou 
3) « Pratiques professionnelles, Groupes, et Institutions de Travail » (p.ex., 
dynamiques des liens et fonctionnements institutionnels, condition de vie et de travail, 
compétences/expertises et processus décisionnels, outils d’évaluations et 
d’interventions destinés aux professionnels). 
 
Ces axes thématiques ont pour objet de permettre des collaborations inter/sous-
disciplinaires (p.ex., avec des collègues en psychologie cognitive ou sociale). Une 
capacité à réaliser ce type de collaboration sera appréciée. 
 
Le candidat ou la candidate devra disposer d’une expérience clinique solide dans le 
champ de la transculturalité. 
 
Les travaux de la personne recrutée pourront également s’inscrire dans les recherches 
de la Maison des Sciences de l’Homme et de l’Environnement (MSHE) Ledoux (UAR 
3124) et STARS-EU.  
Il ou Elle aura démontré sa capacité tout au long de son parcours à publier dans des 
supports diversifiés et reconnus, pourra témoigner de ses aptitudes à initier des 
séminaires ou journées d'études et participera aux séminaires, conférences, journées 
d'études en lien avec les professionnels, réseaux de soins et disciplines associées.  
 
L’université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre 
la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

Contact(s) 
Nom, Prénom : Romuald Jean-Dit-Pannel 
Fonction : Professeur, Directeur du laboratoire 
Mail : romuald.jean-dit-pannel@univ-fcomte.fr 

      
  

https://shorturl.at/Zuu6V


 

 

PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal 
de votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (ODYSSEE) entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera 
déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la 
réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement 
et de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      

 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
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JOB DESCRIPTION N°0316 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

Sciences de l’Homme et Humanités (SHH) 
 

UFR Sciences du Langage, de l’Homme et de la Société (SLHS) 
  

Section CNU 16 

Corps MCF 

Numéro national du poste 0316 

Numéro ODYSSEE 251583 
  
Laboratory / type Laboratoire de Psychologie UR 3188 

Job profil Psychoanalytic Psychopathology and Intercultural and Transcultural Clinical 
Practice 

  

 
Teaching activities 

The person recruited will be responsible for teaching (CM/TD) at all levels of the 
curriculum. 
The teaching may cover psychopathology, clinical psychology, supervision of TERs and 
internships, extreme situations or links between body and psyche (Master's degree), as 
well as trauma psychopathology (Master's degree), including teaching in inter- and 
transcultural clinics. 
He/she will contribute to the training of future psychologists by raising their awareness 
of the subject's psychic life in relation to its cultural, anthropological, group and family 
components. This presupposes a knowledge of and particular interest in fields where 
cultural issues are at the forefront: migration clinics, transgenerational transmissions, 
working with interpreters, encounters with languages and cultural representations, etc. 
He/she will also be expected to assume pedagogical and administrative responsibilities 
associated with responsibility for teaching units, academic years, fields of study). 
 

Contact(s) 
Last Name, First Name : Alexandra VIDAL-BERNARD 
Function : Head of department and clinical psychology team 

  Mail : alexandra.bernard@univ-fcomte.fr 

  

 
Research activities 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
The person recruited will be involved in the field of research inherent in general clinical 
and psychoanalytic psychopathology, with the particular focus on the intercultural and 
transcultural clinical work.    
Research will address contemporary cultural issues from individual, family, group and 
institutional perspectives. Research themes will focus on the link between the subject's 
psychic life and family and cultural influences. For example, work may be linked to 
transmission, migration, exile, radicalization, mixed couples and parenthood, 
international adoption, collective violence, trauma, end-of-issues, systems...  
The candidate will integrate and contribute to the work of the clinical team of the 
psychology laboratory UR 3188 “Clinique des liens corps psyché individuels, familiaux 
et groupaux”, whose interests focus on: 
1) links and transmissions at all stages of life (individual, family, group and institutional 
issues) 
2) links between body and psyche, somatic complaints and actions 
3) the work of aging 
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More broadly, his or her expertise will reinforce at least one of the laboratory's transversal 
thematic areas, without excluding the other two (https://shorturl.at/Zuu6V):  
1) “Health and Vulnerabilities: Risks, Care and Prevention” (e.g., 
environmental/behavioral risks, vulnerabilities, health and quality of life, individual and 
collective therapeutic resources), 
2) “Family, Education, Transmission across the Lifespan” (e.g., intra-family relations, 
child protection, violence in different contexts, educational/pedagogical practices), 
and/or 
3) “Professional Practices, Groups and Working Institutions” (e.g., dynamics of 
institutional links and functioning, living and working conditions, skills/expertise and 
decision-making processes, assessment and intervention tools for professionals). 
 
 
These thematic areas are intended to enable inter/sub-disciplinary collaborations (e.g., 
with colleagues in cognitive or social psychology). The ability to engage in such 
collaborations will be highly valued.  
The candidate should have solid clinical experience in the field of transculturality. 
The candidate's work will also be in line with research at the Maison des Sciences de 
l'Homme et de l'Environnement (MSHE) Ledoux (UAR 3124) and STARS-EU.  
Throughout his/her career, he/she will have demonstrated his/her ability to publish in a 
wide range of recognized publications, and will be able to demonstrate his/her potential 
to initiate seminars or study days, and participate in seminars, conferences and study 
days involving professionals, care networks and associated disciplines.  
 
The University Marie & Louis Pasteur has been awarded the HRS4R label. As such, it 
implements the European human resources strategy for researchers. 

Contact(s) 

Last Name, First Name : Romuald Jean-Dit-Pannel 
Function : Professor, Laboratory Director 
  
Mail : romuald.jean-dit-pannel@univ-fcomte.fr 

 
    

      


